
與內地恢復正常通關是不少港人
心中的頭等大事，繼早前多名立法
會參選人接受香港文匯報訪問講述
對放寬通關的建議和看法後，再有
兩名參選人前日回覆香港文匯報查
詢。有參選人坦言，若再不恢復正
常通關，會出現更多民生問題，會
將推動放寬通關列入政綱；亦有參
選人認為要以專業判斷為依歸，保

障市民和醫護安全，避免通關問題
成為「政治議題」。
九龍中地區直選參選人、九龍城

區議會主席楊永杰向香港文匯報記
者表示，長時間沒有正常通關導致
很多市民探親、工作等都受到影
響，有跨境兒童甚至長時間需要由
內地親戚照顧，擔心若再不放寬通
關，可能還有更多問題爆發。他

指，自己在參選前已向食物及衞生
局局長陳肇始反映相關問題，並把
相關議題列入政綱，希望特區政府
早日成功推進是項工作。
新界西南地區直選參選人劉卓裕

亦向香港文匯報記者表示，需要推
進放寬通關的議題，因兩地交往頻
繁，有市民亦有返內地的需求，但
放寬通關要達到一些必要條件，包

括在香港落實的措施要細緻到位，
確保不會為市民造成困擾、不便，
更不能影響商戶生意，亦要有充分
解說。他強調，放寬通關決定要以
專業判斷為依歸，保障市民和醫護
安全，避免成為「政治議題」。
立法會九龍中地區直選參選人還有

李慧琼、譚香文；新界西南地區直選
參選人還有陳恒鑌、陳穎欣。其中，
李慧琼、陳恒鑌、陳穎欣的相關觀點
已於昨日刊出，譚香文昨日則稱未能
受訪。 ●香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）市
民殷切盼望兩地能盡快恢復正常通
關。民建聯6名立法會參選人昨日舉
行「堵塞防疫漏洞 早日實現通關」
記者會，要求特區政府盡快檢討境外
疫情風險評級機制，施以最嚴謹的入
境檢疫及檢測要求，大幅收緊豁免檢
疫安排，擴大「安心出行」強制使用
範圍，並研究提供實體「安心出行」
二維碼，以做好「外防輸入，內防擴
散」，早日實現正常通關。
民建聯九龍中地區直選參選人李

慧琼、香港島西地區直選參選人陳
學鋒、九龍西地區直選參選人鄭泳
舜、新界東南地區直選參選人李世
榮、香港島東地區直選參選人梁熙
及選委會界別參選人葛珮帆昨日舉
行記者會，要求特區政府堵塞三大
防疫漏洞：一是從外地抵港的機組
人員可豁免強檢，令社區傳播風險
大大增加；二是特區政府有近3個月
未有更新世界各地的風險評估，令
防疫工作落後於實際外圍形勢；三
是「安心出行」缺乏配套，對市民

造成不必要滋擾，影響實施。
他們並針對上述漏洞提出三大建

議：一是要求特區政府盡快檢討境外
疫情風險評級機制，及時更新風險級
別，並施以最嚴謹的入境檢疫及檢測
要求；二是大幅收緊豁免檢疫安排，
要求所有從外地抵港的機組人員根據
航班出發地作疫情風險評估，先接受
最少7天至14天強制隔離檢疫，其後
才進行家居醫學監察；三是擴大「安
心出行」的強制使用範圍，以更好地
追蹤疫情傳播，及研究提供實體「安
心出行」二維碼，以便不懂使用智能
手機應用程式的市
民、長者隨身攜帶，
並在所有政府處所設
置充足的掃描裝置。
李慧琼表示，現時

香港與內地通關僅
「一步之遙」，絕不
希望防疫漏洞令市民
的 通 關 願 望 「 泡
湯」，故民建聯即日
發起全港18區收集簽

名行動，要求特區政府盡快堵塞防疫
漏洞，早日實現通關。

倡設實體「安心碼」便利長者
陳學鋒表示，仍有不少處所未有強

制使用「安心出行」，令「安心出
行」未能發揮最大功效，並認為提供
實體「安心出行」二維碼在技術上沒
有難度，卻能方便不少長者。葛珮帆
表示，若有市民不願意配合使用「安
心出行」，甚至「造假」，只會令恢
復正常通關遙遙無期，將為香港帶來
難以承擔的代價，影響各行各業。

鄭泳舜表示，本港日前發生機組人
員確診個案，令人擔心，特區政府有
必要堵塞相關漏洞，更謹慎處理。
已報名參選九龍中的還有：楊永

杰、譚香文；已報名參選香港島西
的還有：葉劉淑儀、方龍飛；已報
名參選九龍西的還有：梁文廣、馮
檢基；已報名參選新界東南的還
有：林素蔚、蔡明禧；已報名參選
香港島東的還有：吳秋北、廖添
誠、潘焯鴻。選委會界別共有51人
參選，參選人士名單可掃描二維碼
到文匯網閱覽。

民記促收緊豁免檢疫助正常通關

放寬通關列政綱 冀政府早日推進

土地房屋是香港市

民最為關心的問題，

因此多個立法會地方

選區及功能界別的參

選人紛紛關注這個議題，並提出建議。他們

指出現時多個房屋問題，包括公屋輪候時間

過長，新增的過渡性房屋位於偏遠地區等，

並建議特區政府應引入「組裝合成」建築

法，以縮短公屋建築期；增加公屋供應至每

年3萬伙，爭取恢復「三年上

樓」的目標；以及在市區收購整

座工廈，並改建成過渡性房屋

等，多管齊下為市民解決住房問

題。
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建屋紛獻策 紓基層房困
立會參選人促增公屋供應 爭取恢復「三年上樓」目標

●香港文匯報記者 鄭治祖
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參選香港島東地區直選的工聯會會長吳秋北指出，公
屋作為香港住屋的保障網，最新的輪候時間卻是

5.9年，見22年新高，對於基層家庭而言，是「絕望和
折磨」。他指出，工聯會多年來要求特區政府多元覓
地，建立以「公屋為主」的房屋政策，早前已要求特區
政府每年興建3.3萬個公營房屋單位，其中包括出租公
屋、乙類公屋以及居屋，以應付不同市民的住屋需要。
他強調，特區政府現在能做的就是改弦易轍，大刀闊斧
在房策上作改革，一方面增建公營房屋回復「三年上
樓」目標，同時分隔投資、自住兩個市場，達至「房住
不炒」。

倡增過渡性房屋供應量
同區參選的民建聯常委梁熙則建議，特區政府應增加過
渡性房屋的供應，「非公屋、非綜援的低收入住戶一次過
生活津貼」（「N無津貼」）恒常化，以紓緩基層住戶租
金壓力，並引入「組裝合成」建築法，以縮短公屋建築
期，以及增加公屋供應至每年3萬伙，爭取恢復「三年上
樓」等。
同樣參選港島東的新民黨廖添誠認為，要解決房屋需

要，特區政府應堅持「房住不炒」，遏止公營及資助房屋
商品化趨勢。他又要求港鐵撥出一定比例鐵路上蓋及毗鄰
物業，作新居屋或「首置盤」之用。
另一參選人潘焯鴻指出，香港目前人均住房面積遠低於
亞洲其他大城市，他建議特區政府可以用立法方式解決這
個問題，例如要求發展商不能興建「納米樓」等，並以澳
門做到的220平方呎作為參考。

憂當前建屋計劃難應急
要解決香港土地房屋的問題，少不了工程界的參與。工

程界功能界別參選人、經民聯主席盧偉國指出，特區政府
早前宣布已覓得350公頃土地，可滿足10年興建33萬公
營房屋所需。不過當前建屋計劃仍然是「頭輕尾重」，首
5年興建公屋單位數目只佔10年計劃的三分之一，難以縮
短輪候時間。他表示，特區政府促成了多個由非政府機構
負責和營運的過渡性房屋項目，稍為幫助部分劏房戶改善
居住條件，但這並非長遠解決住屋問題之策。
同樣參選工程界的黃偉信表示，自己熟悉規劃及發展，
可運用專業知識，改善房屋規劃，在確保質素的同時研究
縮短建屋程序，並會積極推動基建發展在質素監察方面做
得更有效率，推動建造業界更專業化。

工程界功能界別參選人、經民聯主席盧偉國昨日到火
炭鐵路大樓外設街站，宣傳政綱。盧偉國其後在face-
book發帖表示，本港交通網絡以鐵路為骨幹，社會對鐵
路工程與服務要求很高，而他亦曾在立法會多次敦促港
鐵高層，在事故發生時必須做好危機處理，迅速分析、
解決，並及時向公眾報告，以釋疑慮，同時必須全面提
升風險管理水平，預防問題發生，提高整體可靠性，使
「同事工作安心，市民搭乘放心」。
參選工程界的還有黃偉信。

喜獲街坊支持 承諾為民發聲香港文匯報訊（記者 黃書蘭）第七
屆立法會選舉將於下月19日舉行。多
名立法會地區直選參選人昨日繼續走
進社區，宣傳政綱，爭取市民認同和
支持。他們分別表示，得到街坊支
持，令人窩心、倍感精神，承諾定會
繼續努力競選，以進入立法會為民發
聲，改善民生大小事，落實良政善
治。

香港島東地區直選參選人、新民黨社
區主任廖添誠昨日在大坑與市民見面，
並獲自由黨灣仔區議會副主席林偉文到
場打氣。廖添誠其後在facebook發帖表
示，街坊們都着他小心着涼，令他心中
感到溫暖，亦叮囑市民同樣要保重身
體，注意天氣。
參選香港島東的還有吳秋北、梁熙、

潘焯鴻。

香港島東

新界西北地區直選參選人、民建聯
副主席周浩鼎昨日到屯門宣傳政綱，
並在facebook直播街站情況。周浩鼎
表示，就香港近日發生有從外國返港
的機組人員確診，他已向特區政府反
映，要求對回港的機組人員實施更嚴
格的疫情防控安排，包括按航班的出
發地作風險評估，嚴格執行7天至14
天隔離檢疫，以防社區傳播。
參選新界西北的還有田北辰、黃俊瑯。

新界東北地區直選參選人、民建聯副主席陳克勤昨
日到沙田公園向晨運的長者閒話家常，宣傳政綱。陳
克勤其後在facebook發帖表示，不少「老友記」接過
他的單張後，都說「一定會投票支持」，令他感到窩
心，承諾道︰「一定會繼續為大家發聲，做一位做實
事的議員！」
另一參選人、新民黨及公民力量李梓敬昨日亦在

facebook發帖以相片交代自己近日落區的情況，不少
市民都上前與他合照。他說，這幾日落區都聽到不少
朋友問他何時會推出政綱，但他認為建設社區應該是
由下而上，應建基於市民的聲音，故呼籲市民向他提
出建議，並會將市民的建議融合為政綱及工作目標。
參選新界東北的還有黃頴灝、黃成智。

九龍東地區直選參選人、民建聯
觀塘區議員顏汶羽昨日先後到牛頭
角上邨、寶達邨、德田邨及牛頭角
下邨宣傳政綱。顏汶羽其後在 face-
book發帖表示，市民除了需要覓地
建屋，亦需要交通、醫療、街市、
體育館等民生配套，從政者必須由
下而上去了解社區需要，推動政策
制定。他又指，政策制定和地區服
務都必須建基於實證為本的政策研

究工作，以改善民生大小事，落實
良政善治。
參選九龍東的還有鄧家彪、陳進

雄、胡健華、李嘉欣。

九龍東

新界西北 新界東北

工程界功能界別

●顏汶羽（右）與市民交流。

●吳秋北表示，特區政府應大刀闊斧在房策上作改革。圖為他日前落區與市民
交流。 fb圖片

●土地房屋是香港市民最為關心的問題，多個立法會換屆選舉參選人紛紛就此議
題獻策，爭取恢復「三年上樓」的目標。 資料圖片

●民建聯促擴大「安心出行」強制使用範圍，並研究提供實體「安心出行」二維碼，以做好
「外防輸入，內防擴散」，早日實現正常通關。

●廖添誠（右）落區與市民見面。

●周浩鼎昨日到屯門宣傳政綱，並在
facebook直播街站情況。

●盧偉國（右一）設街站宣傳政綱。

●李梓敬（左一）與市民合照。

●陳克勤（左一）與市民閒話家常。


